

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 11/Martes 17 de enero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Israel 2012 ¿el “sueño” de los padres fundadores?](#)

DE LA PRENSA

- [Y ahora, a por China. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Conferencia de los comunistas cubanos será renovadora, asegura Alarcón.](#) AP
- [Canciller de Brasil comenzó a cumplimentar su agenda de trabajo en Cuba.](#) XINHUA
- [Chávez califica de absurda posibilidad de sanciones a países que recibieron a Ahmadinejad.](#) I-TASS
- [Ocupa Venezuela casi el 40 % del comercio cubano.](#) AFP
- [Caracas formaliza cierre de misión consular en Miami.](#) DPA
- [Buscan extradición a Panamá del terrorista Luis Posada Carriles.](#) DPA
- [Arriban a cayos de la Florida 26 inmigrantes ilegales cubanos.](#) NOTIMEX
- [“Comienzan los subsidios para arreglar viviendas”.](#) ANSA
- [“Los gastos multimillonarios del Estado”.](#) ANSA
- [Avanza construcción de planta de ferróníquel como parte de empresa mixta cubano-venezolana.](#) REUTERS
- [Federación Gallega de Cuba abre libro de condolencias por fallecimiento de Manuel Fraga.](#) EFE
- [Español encarcelado por corrupción de menores y proxenetismo será liberado.](#) EFE
- [Gobierno de España agradece decisión de las autoridades cubanas.](#) EFE
- [Amplían detalles de la visita del Papa en marzo.](#) AFP
- [Aluden a entrevista a Directora del CENESEX difundida en la web Cubasí.](#) DPA/NTX
- [Eduardo Galeano inauguró la 53 edición del Premio Casa de las Américas.](#) NOTIMEX
- [Compañía de Danza y Música de China se presentará mañana en el Teatro Mella.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Gobierno de Chávez entregó durante 2011 un millón de hectáreas a campesinos.](#) EFE
- [Sería Brasil garante de eventual liberación de rehenes de las FARC.](#) NOTIMEX
- [Desigualdades sociales aumentaron en los países ricos, constata la OMS.](#) AFP
- [Indignados de Wall Street cumplen cuatro meses de protestas en Nueva York.](#) EFE
- [“Semana decisiva en Grecia: negociaciones de quita, huelgas y troika”.](#) DPA
- [Bucarest defiende su política de austeridad tras las manifestaciones violentas.](#) EFE
- [Putin insta a los rusos al diálogo.](#) DPA
- [Ban reclama al Consejo de Seguridad de la ONU implicarse en la crisis siria.](#) EFE
- [Rusia reitera a EE.UU. necesidad de respetar la soberanía en Siria.](#) EFE
- [Se acaba el tiempo para solución de dos Estados en el Cercano Oriente, afirma Cameron.](#) DPA
- [Presidenta liberiana investida para un segundo mandato.](#) AFP
- [“Trabaja la ONU para llevar la electricidad a todos los hogares del mundo”.](#) EFE

ISRAEL 2012 ¿EL “SUEÑO” DE LOS PADRES FUNDADORES?

Idalmis Brooks Beltrán
Dpto. RR.II CC PCC

El 14 de mayo de 1948, en la ciudad de Tel-Aviv, David Ben-Gurion proclamó la Declaración del establecimiento del Estado de Israel. Siempre al lado de las grandes potencias (Inglaterra primero y Estados Unidos después), Israel ha sido un factor esencial del conflicto israelo – árabe, caracterizándose desde entonces por el expansionismo creciente, la belicosidad ilimitada, y la militarización de la sociedad. Desde antes de su fundación, Israel se planteó

la necesidad geopolítica de contar con aliados, fundamentalmente entre los principales polos de poder mundial, que le amparasen en sus objetivos. Ello es lo que explica, en parte, la profundización paulatina de la alianza israelo – norteamericana, que avala y protege a cada gobierno israelí y la política históricamente expansionista para la formación del *Eretz Israel*.

Luego de más de 60 años de historia estatal, la sociedad israelí actual se caracteriza fundamentalmente por una estratificación clasista a partir de elementos socioeconómicos. La diversa ubicación de la población emigrada ha incidido en una diferenciación de la calidad de vida entre centros urbanos, ciudades, y localidades rurales, fundamentalmente entre la calidad de vida en las llamadas ciudades de desarrollo, y las localidades rurales conocidas como *kibbutzim* y *moshavim*.

Un elemento que en los últimos años llama la atención son las contradicciones existentes acerca del papel que el Judaísmo tradicional debería jugar en el estado moderno. Las noticias diarias de Israel, sobre todo las de los últimos meses, dan cuenta de las tensiones entre influencias religiosas y seculares que penetran todos los aspectos de la sociedad. Por ejemplo, las prácticas religiosas influyen en el sistema de educación, en el modo con el que los grupos étnicos son tratados, y hasta en la forma en que el debate político es conducido.

Una característica que ha primado también como elemento de diferencia a nivel social es la división entre *ashkenazis* (los judíos de origen europeo o americano) y *sefardíes* (los de origen africano o asiático), resultante de la diversidad cultural extrema en las corrientes migratorias que llevaron a inmigrantes judíos a Israel entre finales del siglo XIX y los años '90. A lo anterior se añade también el lugar que ocupan los no judíos en Israel.

La población israelí actual se divide entre los nacidos en el país (sabras) y los provenientes del resto del mundo, por lo que existe un mosaico poblacional con diversos trasfondos religiosos y culturales. Igualmente, los estilos de vida oscilan desde lo moderno a lo tradicional, de lo urbano a lo rural, y de lo colectivo a lo individual.

En medio de la dinámica, convulsa e incierta configuración regional que caracteriza en la actualidad al Medio Oriente, en Israel también se manifestaron las insatisfacciones acumuladas en más de 60 años de historia, que salieron a la luz por el empuje de los efectos de la crisis económica que sacude el mundo.

Israel, que mantuvo una orientación económica eficiente desde su fundación, en 1984 entró en quiebra. Numerosos fueron los factores que llevaron entonces a una inflación cercana al 500% anual: la ayuda militar estadounidense desde 1974, las escalas salariales, el marcado proteccionismo y una incipiente política de liberalizaciones por parte del partido conservador Likud, fueron los elementos fundamentales que generaron la inflación. Para hacer frente a esa situación se tomaron una serie de medidas, a las que siguió un programa de liberalizaciones, que dio al traste con las cooperativas agrarias y gran parte del poder sindical. Desde entonces comenzó la concentración de los recursos en unas pocas familias y la mezcla de liberalismo interno y proteccionismo frente al exterior fue lo que caracterizó la economía.

Llegado al año 2011 la solidez de la moneda israelí se debilitó, a lo que se unieron otros factores como el relativamente escaso espacio urbano para la construcción, el deficiente transporte público, los altísimos precios de los automóviles, los monopolios en electricidad, cemento y otros productos estratégicos y el elevadísimo gasto militar, que contribuyeron para que Tel Aviv se convirtiera en una de las 15 ciudades más caras del planeta, y la que tiene más multimillonarios per cápita, al lado también de una buena cifra de desposeídos y un estrechamiento de su clase media.

En un entorno regional caracterizado por grandes cambios políticos, y en medio de la aguda crisis sistémica del capitalismo, Israel no escapó de las manifestaciones sociales consecuentes de una economía en quiebra. En el primer trimestre del año los médicos comenzaron a oponerse a las jornadas excesivas y protestar por el descenso en la calidad del tratamiento hospitalario. Sin embargo, a mediados de año se hicieron mucho más masivas las protestas en todo el país, esta vez en un reclamo general por la carestía de la vida y a las crecientes desigualdades económicas. Las protestas en 19 ciudades, en lo que ha sido la mayor movilización en la historia del país, mostraron la existencia de un malestar profundo en una sociedad globalmente rica pero cada vez más insegura.

Esta "indignación" popular en Israel fue conocida popularmente como "protesta por la vivienda". Este fenómeno no fue espontáneo, el caldo de cultivo estuvo en los problemas económicos, y en particular en la burbuja inmobiliaria, lo cual es producto del notable gasto del gobierno en asentamientos judíos en el territorio palestino de Cisjordania y una planificación demográfica destinada a ocupar tierras a los palestinos, de acuerdo con las tesis del economista israelí Shir Hever.

Los fondos del Ministerio de Vivienda disminuyeron significativamente en la pasada década, de 4,5% del presupuesto nacional, en 1999, a 1,6%, en 2008, de acuerdo con investigaciones realizadas por la Asociación para los Derechos Civiles en Israel. También disminuyó la contribución del gobierno para compradores de casas o apartamentos, la cantidad de viviendas disponibles y la construcción de otras nuevas también se vio afectada.

Si inicialmente el Gobierno se mostró irónico durante los primeros días de las protestas, la extensión y pasividad de las mismas llevaron al primer ministro, Benjamín Netanyahu, a tratar de calmar el creciente malestar anunciando la construcción de nuevas unidades habitacionales. Para esas alturas, los manifestantes no se contentaban con tímidas medidas, sino que ha sido necesaria una Comisión gubernamental para analizar los problemas acumulados del país que pueden desestabilizar al Estado, en medio de las tensiones regionales que aun caracterizan el área mediorienta.

Las manifestaciones mostraron la crisis de un sistema que no responde a los intereses de las grandes mayorías, sino todo lo contrario, que ha agudizado la brecha entre ricos y pobres, contrario al paradigma soñado por los “padres fundadores” del Sionismo. Esos mismos padres fundadores del Estado de Israel, que aspiraron a desarrollar una identidad nacional fuerte, no pudieron imaginar que la sociedad israelí llegaría a estar tan fragmentada.

En medio de la fragmentación social que tiende a profundizarse, existe una fragmentación política notable que incidirá en el futuro y estabilidad del Estado. La existencia de varios partidos, de distintas orientaciones, y de un sistema electoral de representación proporcional, ha provocado que ningún partido político haya obtenido la mayoría absoluta dentro del Knesset sin haber hecho una coalición con otro u otros partidos a lo largo de la historia del Estado de Israel. Las coaliciones obligan a “compromisos” necesarios entre individuos y sus políticas, que de no ser cumplidos continuarán incidiendo en la inestabilidad política del país, por lo que seguirán apelando para el mantenimiento de la unidad nacional los temas de seguridad, y con ello, priorizando la agenda exterior sin hacer frente a problemas acumulados que ya se han hecho sentir en toda su magnitud a lo largo del 2011.

Lo cierto es que la sociedad israelí está cambiando y habrá que ver, en medio de la dinámica que sacude al Medio Oriente y a los cambios geopolíticos que allí ocurren cuál será el futuro de Israel.

REBELIÓN (Versión digital)

16 de enero de 2012

ESPAÑA

Y AHORA, A POR CHINA

Nazanín Armanian
Público

El presidente de EEUU Barak Obama, debe de pensar que Irán es pan comido para declarar que la nueva estrategia de Defensa en 2012 es contener a China. Adicto a la guerra, Washington, que ha borrado la palabra “paz” de su diplomacia, considera a Pekín un peligro para “sus intereses nacionales” en el Pacífico y Asia Meridional y para su hegemonía unilateral planetaria.

Con el 5% de la población mundial el país occidental tiene un presupuesto militar siete veces mayor que el gigante amarillo, posee fuera de sus fronteras alrededor de 900 bases militares, once flotas navales que pasean por todos los océanos y cientos de miles de soldados esparcidos por el globo, y aun así está preocupado por una China sin tropas ni instalaciones militares fuera de su territorio.

Regreso a Asia es el “santo y seña” del Pentágono para allanar el Extremo Oriente y tomar el Mar de China cuyos fondos marinos, además, ocultan millones de barriles de petróleo y billones de pies cúbicos de gas. El pretexto no le faltará: velar por la seguridad marítima mermada por las supuestas armas nucleares ocultas de China, luchar contra el terrorismo islámico y la piratería y ayuda “humanitaria” en los desastres naturales.

La primera potencia militar, en su lucha contra la principal potencia económica, pretende controlar el estratégico Estrecho de Malaca, que une el Mar de China Oriental (al que Hillary Clinton llama Mar Occidental de Filipinas) con el océano Índico y Europa. Por sus aguas circula la mitad del tonelaje mercante mundial y los 20 millones de barriles del petróleo del Golfo Pérsico con destino Japón, Corea del Sur y China.

Pekín avanza sin colonizar ni ocupar países. Consigue sus objetivos mediante el sereno y sutil método de “acupuntura” en vez de “ataques quirúrgicos”. Ha construido, por ejemplo, el conducto más largo del mundo que

lleva el gas del Caspio desde Turkmenistán a sus tierras, sin pegar un solo tiro, mientras decenas de miles de soldados de la OTAN llevan una década en Afganistán sin poder construir el gasoducto transafgano.

Que el coloso asiático sea, además, el único proveedor de tierras raras –usadas en microchips y alta tecnología-, aumenta el nerviosismo de EEUU, que actúa antes de verse superado por Pekín: se apodera de las fuentes de energía (Irak, Sudan, Libia, y ahora prueba con Irán), estrecha su alianza con la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN), arma a Taiwán con sistemas antimisiles y en Myanmar apoya a la oposición presionando al gobierno para que suspenda la construcción de un importante gasoducto hacia China. Por otro lado incrementa el número de 70.000 soldados que tiene en Corea del Sur y Japón, fortalece el Comando Estadounidense del Pacífico, refuerza las bases militares en Corea del Sur, Tailandia, Taiwán, Indonesia, Filipinas y Australia, e impide la formación de "Chindia" (China+India). Reducir a Pakistán y un escaño en el Consejo de Seguridad sería el premio a India a cambio de su cooperación, que junto con Japón harían de contrapeso al enemigo.

Pekín ante una situación de desventaja geopolítica en Europa, África y Asia comienza a reaccionar, sin perturbar sus relaciones con Washington. Su armada realizó, en noviembre, unas maniobras militares sin precedentes cerca de las fronteras de Pakistán, para advertir a EEUU de que no toleraría una invasión al país centroasiático. También incrementó, en 2011, su presupuesto militar en un 12%, cayendo en la trampa de la carrera armamentística, que tiene incluida una Guerra de las Galaxias.

Despunta la nueva Guerra Fría.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- La conferencia del Partido Comunista de Cuba que se celebrará a finales de enero seguirá con la "renovación indispensable" en la isla, aseguró el líder parlamentario Ricardo Alarcón.

Alarcón, quien también es miembro del Buró Político de la organización, dijo que "la renovación es indispensable en todo, (y) es absolutamente indispensable en la isla".

Se espera que tras un Congreso Nacional de abril del 2011, la conferencia prevista para el 27 de enero continúe los cambios implementados bajo iniciativa del presidente Raúl Castro y que fomentan la iniciativa privada, flexibilizan el trabajo al margen del Estado, además de distribuir tierras en usufructo y abrir el crédito a particulares, entre otros aspectos.

Uno de los puntos propuestos para debatir es el de limitar a un máximo de dos periodos de cinco años los mandatos que el mismo presidente pueda cumplir.

Alarcón, quien acudió el lunes a la inauguración del premio Casa de las Américas, rechazó que el proceso de cambios vaya a retroceder como algunos interpretaron tras las palabras del presidente ante la Asamblea del Poder Popular en diciembre, cuando pidió cautela en el ritmo de las medidas de actualización del modelo de gobierno cubano.

"Lo que él dijo (Castro) lo ha dicho siempre, que las cosas cuando se quiere hacerlas con seriedad, con profundidad hay que hacerlas con su ritmo, sin precipitarse", expresó el líder parlamentario.

Hasta ahora Castro demostró "la voluntad de seguir adelante de continuar con los cambios, de hacerlo de una manera madura, reflexiva y siempre en contacto con la realidad de ir midiendo con la gente, como la gente lo percibe y como la gente lo quiere", expresó Alarcón.

Según indicaron las autoridades, el congreso de abril del Partido Comunista --único con personería legal en Cuba aunque su función no es electoral-- realizado en abril fue un encuentro para decidir el rumbo sobre todo económico del país, pero la conferencia buscará reorganizar también cuestiones sociales y políticas; así como temas internos de la organización.

En octubre un documento de base para debatir en la conferencia comenzó a circular públicamente y menciona, entre los puntos, la sensible cuestión del recambio generacional del país en la isla, sobre todo a partir de la falta de jóvenes en las primeras líneas de decisión del gobierno y la forma en que el Partido se articulará con el gobierno, hasta ahora fuertemente entremezclados.

LA HABANA, 16 ENE (XINHUA) -- El canciller del Brasil, Antonio Patriota, inició hoy en La Habana la preparación de la visita oficial que cumplirá su presidenta Dilma Rousseff en Cuba, prevista para finales de este mes.

Tulio Amaral, agregado de prensa de la embajada brasileña en la isla, informó que Patriota permanecerá en la capital cubana hasta mañana martes y tiene previsto reunirse con su homólogo anfitrión, Bruno Rodríguez, y los vicepresidentes del Consejo de Ministros, Marino Murillo y Ricardo Cabrisas.

Es probable que el canciller brasileño recorra también las obras de ampliación y modernización del puerto de Mariel, 50 kilómetros al Oeste de La Habana, para el cual su país aprobó créditos por 450 millones de dólares, de los cuales ya liberó unos 300 millones.

Ese puerto, considerado como la obra más importante que lleva a cabo el gobierno de Raúl Castro, deberá contar en un plazo de 10 años con una moderna terminal de contenedores, almacenes, una zona industrial y un puerto petrolero, entre otras obras.

Fuentes del gobierno de Brasilia anunciaron el pasado fin de semana que la visita de Rousseff a Cuba "tendrá un marcado acento económico".

El comercio entre los dos países ascendió a 570 millones de dólares de enero a noviembre últimos, superior a los 488 millones reportados en todo 2010.

Rousseff podría viajar a Cuba el próximo 31 de enero y un día después se trasladaría a Puerto Príncipe, Haití, en lo que constituirá su primera visita oficial a ambas naciones.

CARACAS, ENE 16 (ITAR-TASS). El presidente venezolano, Hugo Chávez, calificó como "absurdo de toda absurdidad" la posibilidad de las sanciones estadounidenses contra aquellos países latinoamericanos que recibieron al mandatario de Irán, Mahmoud Ahmadinejad.

"La misma absurda e histórica pretensión de mirarnos como un patio trasero y de que EE.UU. y su Gobierno va a regir o seguir rigiendo los destinos de Venezuela, de Ecuador o de Cuba", dijo Chávez el domingo durante un contacto telefónico con el canal de televisión local "Venezolana de televisión".

El líder de la revolución bolivariana hizo esta declaración, comentando las palabras de la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, sobre la posibilidad de introducir el Washington oficial las sanciones contra los países, que recibieron al mandatario iraní durante su gira latinoamericana.

Como es sabido, la semana pasada Ahmadinejad realizó las visitas a Venezuela, Nicaragua, Ecuador y a Cuba.

Chávez dijo que "se trata de los países libres y que el imperio norteamericano terminará siendo lo que decía Mao (Tse-tung) un imperio de papel".

Chávez, refiriéndose a los países latinoamericanos, recurrió a otra comparación en el estilo de la simbología asiática, calificándolos como "tigres de acero".

En respuesta a la crítica de parte de la oposición local que condenó la visita del Presidente de Irán a Venezuela, Chávez señaló el viernes pasado, al intervenir ante los diputados de la Asamblea Nacional, que conoce a Ahmadinejad desde la época, cuando el mandatario de Irán era todavía alcalde de Teherán. Dijo que los, a quienes no les gusta la llegada de Ahmadinejad, saludarían con seguridad la llegada de Barack Obama, aunque él es responsable de un número grande de las guerras y ahora amenaza a todos con la guerra nuclear.

LA HABANA, 16 ENE 2012 (AFP) - Venezuela acaparó casi el 40% del comercio cubano en 2010, con operaciones por más de 6.000 millones de dólares, lo que la reafirma como primer socio comercial de la isla, sobre China (1.900 millones), en segundo lugar, informó este lunes la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

El comercio exterior de la isla en 2010 fue de 15.244,5 millones, de los cuales 6.027 millones corresponden a intercambios con Venezuela (39,5%), según la ONE. Las cifras de 2011 todavía no han sido publicadas.

De esos 6.027 millones, 4.300 corresponden a exportaciones venezolanas a Cuba -es el principal proveedor de petróleo de la isla- y 1.727 millones a ventas de La Habana a Caracas.

Del total del comercio exterior cubano en 2010, 4.597,7 millones fueron exportaciones y 10.646,8 millones importaciones.

La ONE, que cada año publica un Anuario Estadístico, retardó hasta esta fecha las cifras del sector externo de 2010, que incluye comercio, balanza de pagos y deuda externa, de la que sólo informó hasta 2008 y fijó en 11.591 millones de dólares de deuda activa.

La isla tiene además una vieja deuda (pasiva) de unos 7.000 millones con países del Club de París, sujeta a renegociaciones.

China se mantuvo como segundo socio comercial de Cuba con 1.900 millones, mientras que Canadá (971,8 millones) desplazó en 2010 a España (946,9) de su tradicional tercer lugar.

Brasil, cuyo canciller comenzó este lunes una visita oficial a Cuba, preparatoria de una gira de la presidenta Dilma Rousseff a fines de mes, se mantuvo como quinto socio comercial de la isla con 501 millones de dólares, el segundo lugar de Latinoamérica.

El sexto socio comercial de Cuba en 2010 fue Holanda, con 420 millones, seguida de Estados Unidos (410,7 millones), país que mantiene un embargo económico y comercial sobre La Habana desde 1962.

En 2001, el Congreso de Estados Unidos aprobó la venta de alimentos y medicinas a Cuba, aunque con pagos al contado y transporte de las mercancías en barcos que no sean de bandera cubana.

En la balanza de servicios, la cifra más reciente publicada es de 2008, con un superávit de 8.637 millones de dólares. Esta área es muy importante para Cuba por la venta de servicios médicos a Venezuela y otros países, así como por los ingresos del turismo.

CARACAS, 16 ENE (DPA) - El gobierno de Venezuela anunció hoy el cierre "hasta nuevo aviso" del consulado en la ciudad estadounidense de Miami, alegando que su personal corre peligro por amenazas de grupos terroristas "protegidos" en el estado de Florida.

La medida había sido adelantada el viernes por el presidente Hugo Chávez, después que el Departamento de Estado norteamericano anunciara la expulsión de la cónsul Livia Acosta Noguera.

La Cancillería emitió un comunicado en el que indica que el gobierno venezolano ha constatado con "extrema preocupación el incremento de las amenazas" que pesan sobre el personal consular venezolano destacado en la ciudad de Miami.

"La declaración como persona non grata de la cónsul general por el gobierno de los Estados Unidos sobre la base de acusaciones sin fundamento propagadas irresponsablemente por una cadena de televisión más conocida por sus novelas que por su seriedad periodística, constituye una medida injusta, preocupante e inmoral que pone en evidencia la sumisión de la agenda de Washington a la de los sectores políticos extremistas y violentos que anidan en el estado de Florida", señaló.

Agregó que desde la difusión de esas "infames especulaciones", el personal diplomático y consular venezolano ha sido objeto de amenazas e intimidaciones que, a la luz de la "naturaleza criminal y terrorista de los individuos y organizaciones a los cuales el gobierno de los Estados Unidos otorga protección" en el estado de Florida, les hacen correr un peligro real, grave e inminente.

"Con el fin de preservar su integridad física y moral, el gobierno de la República Bolivariana de Venezuela ha decidido regresar a Caracas al personal consular venezolano destacado en la ciudad de Miami, e iniciar una evaluación integral de las condiciones de funcionamiento y seguridad del consulado general", indicó.

Añadió que por ello el consulado verá impedido, hasta nuevo aviso, de cumplir con sus actividades normales y de brindar sus servicios habituales.

"El gobierno de la República Bolivariana de Venezuela notificará oportunamente la reasignación de los servicios brindados hasta la fecha por el consulado General en la ciudad de Miami hacia otras circunscripciones", señaló.

En Miami está la mayor concentración de opositores venezolanos al gobierno de Chávez fuera del país, con un registro electoral de unos 100.000 votantes.

El Departamento de Estado informó el viernes pasado a la embajada venezolana en Washington sobre la expulsión de Acosta Noguera, lo que Chávez calificó de "inmoral" y alegó que no tienen "pruebas" en su contra.

Aunque oficialmente no se han revelado los motivos, la cadena hispana estadounidense Univisión vinculó la decisión de expulsar a la cónsul a un documental emitido por esta televisión en diciembre, "La amenaza iraní", según el cual "Acosta había analizado un posible ataque cibernético contra el gobierno estadounidense cuando estuvo asignada en la embajada de Venezuela en México", en 2008, en una operación en la que presuntamente también estarían implicadas las misiones diplomáticas de Cuba e Irán.

CIUDAD DE PANAMÁ, 16 ENE (DPA) - El abogado acusador Julio Berrío anunció hoy que buscará por medios legales el aumento de la condena judicial y la extradición a Panamá del anticastrista Luis Posada Carriles, involucrado en un plan para matar en este país, en el 2000, al entonces presidente de Cuba, Fidel Castro.

Berrío formuló sus declaraciones tras conocer la confirmación del Segundo Tribunal sobre la sentencia del Juzgado Quinto Penal, para solicitar la extradición a Panamá de un grupo terrorista dirigido por Posada Carriles, que se encuentra en Estados Unidos.

El Juzgado Quinto Penal notificó a las partes el fallo del Segundo Tribunal Superior, que confirma las condenas impuestas en abril de 2004 contra los involucrados en el complot: los cubanos Luis Posada Carriles, Guillermo Novo Sampol, Pedro Remón, César Matamoros y el panameño José Hurtado.

La petición de los juristas de la parte acusadora ayudará a la formalización de un pedido de extradición, para que Posada Carriles pague su condena en cárceles de Panamá, por terrorismo.

El jurista señaló que los abogados querellantes recurrirán a la casación (recurso extraordinario que tiene por objeto anular una sentencia judicial que contiene una incorrecta interpretación o aplicación de la ley), debido a que el acusado recibiría una sentencia de ocho años de cárcel por graves delitos.

"Ocho años de cárcel es muy poco un terrorista confeso, acusado, además, de la voladura, en 1976, en Barbados, de un avión de Cubana de Aviación, en el que murieron los 73 ocupantes", subrayó Berríos.

Recordó que Posada Carriles, ex agente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), de Estados Unidos, dirigió un plan para tratar de matar a Fidel Castro con el uso de explosivos C-4, de alto poder, durante un acto realizado en el Paraninfo de la Universidad de Panamá.

El plan fue abortado luego de que el propio Castro dirigió una conferencia de prensa en la X Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado y de Gobierno para denunciar al grupo, que fue detenido en un hotel de la Ciudad de Panamá, en posesión de mapas, credenciales y pasaportes falsificados.

Sin embargo, Posada Carriles y sus cómplices fueron indultados en 2004 por la ex presidenta Mireya Moscoso, para que pudiesen viajar a Estados Unidos. El perdón presidencial provocó el repudio de estudiantes, obreros e indígenas, quienes reclaman justicia.

MIAMI, 16 ENE (NOTIMEX).- Un grupo de 26 inmigrantes cubanos arribó a Los Cayos, en el extremo sur de Florida, para buscar asilo en este país, en lo que el Servicio de Guarda Costas de Estados Unidos considera una operación de contrabando humano.

La dependencia informó este lunes que un potente bote fue visto abandonar la zona a toda velocidad poco después de haber desembarcado a los inmigrantes alrededor de las 07:30 horas locales del pasado viernes.

El Servicio de Guardacostas informó que envió un avión y dos lanchas al sitio en búsqueda de la embarcación sospechosa, sin que esta fuera detectada.

Los 26 refugiados cubanos fueron puestos bajo custodia de la Oficina de Aduanas y protección Fronteriza.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 16 (ANSA)- Los cubanos de más bajos ingresos tienen desde hoy la opción de pedir subsidios al gobierno para reconstruir sus casas, en una modalidad cuyo fin, entre otros, es "acabar con gratuidades indebidas" que pesan sobre el Estado.

"En esta casa llueve más adentro que afuera. No tengo dinero para arreglar el techo", dijo Manolo Pérez, de 73 años de edad. Su vivienda fue construida en 1926. "Mi mujer y yo estamos jubilados, pero la vida está cara. Voy a pedir el subsidio", dijo.

Si lo hace, y un inspector estima que la casona debe reconstruirse mediante un "arreglo capital" Pérez podría obtener un subsidio de un máximo de 80 mil pesos, unos 3.300 dólares. Si lo que requiere el inmueble son "acciones menores" recibiría cinco mil pesos, más de 200 dólares.

Paralelamente, el gobierno determinó una rebaja de los materiales de construcción que vende el Estado, también en el marco de impulsar soluciones para aliviar un profundo déficit habitacional que, de acuerdo con estudios, supera el medio millón de viviendas.

La medida que acaba de ganar vigencia va, no obstante, más allá de resolver necesidades de personas como Pérez.

Continúa el camino de cambios aprobados ya por las autoridades cubanas que buscan aliviar los gastos y subsidios "indebidos" en los que invirtió por décadas el estado cubano, preservando un muy costoso sistema de subvenciones.

A fines de 2008 las autoridades suprimieron los llamados planes vacacionales que subsidiaban el costo de los días libres anuales de dirigentes estatales y de trabajadores premiados.

Mas tarde y tras una prueba en varios ministerios, el gobierno del presidente Raúl Castro terminó con miles de "comedores obreros" en centros labores también del Estado, en los que comían en 2009 más de tres millones de empleados.

El proceso es paulatino. El presidente Castro ha reiterado que cada medida, y sus consecuencias, son valoradas antes de aplicarse. Un método muy utilizado por el gobierno es poner a prueba en ciudades o regiones los cambios, antes de aprobarlos.

El proyecto de eliminar subsidios incosteables incluye la libreta de abastecimientos, que por 50 años ha posibilitado ventas a cada familia de una canasta familiar, con cantidades racionadas de alimentos básicos y otros productos a bajo precio.

Estimados indican que hace tres años, el estado cubano pagaba unos 800 millones de dólares anuales en subvenciones sobre "la libreta".

Hasta el momento las autoridades extrajeron de esa canasta unos pocos productos que colocó en un mercado estatal con precios asequibles al bajo salario promedio estatal, calculado en menos de 20 dólares mensuales.

"Nadie, ni un individuo ni un país, puede gastar indefinidamente más de lo que ingresa", dijo en un discurso Castro. El concepto nuevo es limitar las gratuidades para toda la población a servicios considerados vitales como la educación, salud y la seguridad social.

Las subvenciones "indebidas" deberán ser eliminadas en un proceso lento y cuidadoso que marche a la par de un ansiado ascenso del poder adquisitivo en el país en el que jueguen papeles cruciales las rebajas de gastos estatales y la extensión de un sector privado que crezca cada vez mas como mercado laboral.

LA HABANA, 16 (ANSA)- Una parte de los subsidios "indebidos" en los presupuestos anuales cubano y que incluían el consumo de alimentos, costaban al Estado mucho mas de mil millones de dólares anuales antes de 2008.

El estimado contempla los gastos del gobierno para mantener la "libreta de abastecimiento", que aún entrega una canasta familiar mínima de alimentos y otros productos considerados imprescindibles y una red de mas de 20.000 comedores "obreros" en el país, suprimidos en su mayoría por un proceso de cambios que comenzó hace tres años.

El concepto básico oficial para la aplicación de beneficios sociales fue en los últimos 50 años que beneficiaran a toda la población, sin diferenciar entre sectores de bajos o altos ingresos.

Estadísticas oficiales de antes de 2008 indicaban que la libreta de abastecimiento servía a toda la población cubana de 11,2 millones, sin distinguir si el consumidor trabajaba o no, donde lo hace, ni sus ingresos. En aquel momento se estimó que más de 1,4 millones personas eran atendidas por la seguridad social.

Según un artículo del diario oficial Granma que explicó las eliminaciones de los comedores obreros, el objetivo de tal acción fue "liberar al país de una carga que no puede ni está en condiciones de seguir llevando".

Las estadísticas anteriores son de una época en la cual no había estallado la crisis global mundial, que aún pesa sobre la economía nacional, especialmente en el sector de la importación de alimentos, cuyo costo aún será en 2012 de alrededor de 1.500 millones de dólares.

Para aliviar sus gastos que considera insostenibles el estado cubano está reduciendo las plantillas laborales estatales como un punto fundamental en su afán de ahorro.

Una medida de subsidios a personas que quieran reconstruir sus casas que ganó vigencia el domingo y que comienza a aplicarse hoy lunes, está en el contexto de "eliminar las gratuidades indebidas y los subsidios excesivos, bajo el principio de compensar a las personas necesitadas y no subsidiar productos de manera general", explicó el argumento de la nueva regulación.

La nueva norma brindará "prioridad" para la entrega de la ayuda a familias cuyas viviendas fueron afectadas por catástrofes como ciclones, inundaciones, deslizamientos de tierra, incendios y otros "considerados como tales".

POR MARC FRANK Y ROSA TANIA VALDÉS

HOLGUÍN, 16 ENE (REUTERS) - La construcción de una planta de ferroníquel como parte de una empresa mixta entre Cuba y Venezuela podría estar lista a fines del 2013 o inicios del 2014, dijeron medios locales.

El canal local de televisión Tele Cristal mostró imágenes de los trabajos que se realizan en la planta y de la construcción de los tanques de combustibles. La prensa extranjera no ha tenido acceso a ello.

"El cronograma de ejecución de la obra no tiene atrasos, se desarrolla normalmente y el plan es que a finales del 2013 o en el primer trimestre del 2014 se concluirá", dijo el reporte de televisión.

Cuba y Venezuela fundaron la empresa Ferroníquel SA en el año 2007, con vistas a concluir obras que habían quedado sin terminar tras el colapso del principal benefactor y aliado de la isla, la ex Unión Soviética.

Los dos países también han formado una empresa mixta para producir en Venezuela acero inoxidable utilizando el ferroníquel cubano.

La planta cubana lleva una inversión de 700 millones de dólares y otros 600 millones de dólares son utilizados en una planta de acero en Venezuela.

Las autoridades cubanas han dicho en el pasado que Camarioca, situado en el municipio de Moa, en la provincia de Holguín, podría producir 68.000 toneladas de ferroníquel al año (21.000 toneladas de níquel), utilizando lo que queda de dos plantas de níquel en la ciudad minera.

La industria cubana del níquel se encuentra en Holguín, donde los medios locales informaron que en el 2011 la industria logró "el 99 por ciento del plan", pero no agregó otros detalles.

NIQUEL ES SECRETO DE ESTADO

Cuba tiene actualmente tres plantas de procesamiento de níquel que operan en Holguín, una de ellas es una empresa mixta con la canadiense Sherritt International y otras dos plantas antiguas son de propiedad estatal.

Cuba informó que la planta operada por Sherritt produjo un récord de 37.000 toneladas de níquel sin refinar más cobalto, pero no proporcionó información sobre las plantas cubanas.

El Gobierno no ha reportado la producción anual de níquel sin refinar más cobalto desde una producción por debajo de las 70.000 toneladas en 2010.

En 2009, la isla produjo 70.100 toneladas, mientras en el 2008 la cifra fue de 70.400 toneladas, después de un promedio de entre 74.000 y 75.000 toneladas durante gran parte de la última década.

Cuba es uno de los principales productores de níquel del mundo y suministra el 10 por ciento del cobalto global, según datos del Ministerio de la Industria Básica.

El ferroníquel es una combinación de hierro y níquel utilizado en la fabricación de acero.

El níquel es esencial en la producción de acero inoxidable y otras aleaciones resistentes a la corrosión. El cobalto es esencial en la producción de superaleaciones utilizadas para productos como motores de aviones.

El níquel sin refinar más cobalto se ha consolidado como una de las principales exportaciones de la isla, y es considerado Clase II, con un promedio de 90 por ciento de contenido de níquel.

Cifras oficiales indican que en la provincia de Holguín, donde se encuentra la industria, existe alrededor de un tercio de las reservas conocidas del mundo.

LA HABANA, 16 ENE (EFE).- La Federación de sociedades gallegas de Cuba abrió hoy en La Habana un libro de condolencias por la muerte del fundador del conservador Partido Popular (PP) español, Manuel Fraga, a quien recuerda como "entrañable amigo" de la isla.

Los primeros en firmar el libro fueron el presidente de la Federación, Sergio Toledo y varios integrantes de la directiva, quienes resaltaron en declaraciones a EFE su "inmenso respeto" por la figura de Fraga y la "preocupación" que él mostró siempre por la comunidad gallega de Cuba.

Toledo, nieto de gallegos, recordó que en diciembre pasado nombraron al histórico político español "presidente de honor" de la Federación Gallega de Cuba y aunque sabían que su salud estaba ya deteriorada, dijo que no esperaban su inminente fallecimiento.

"Tuve la oportunidad de conocerlo durante su primera visita (oficial) a Cuba en 1991 y pienso que su muerte significa un golpe muy duro para nuestra comunidad por el apoyo que le dio", añadió.

El libro de condolencias permanecerá abierto hasta el próximo miércoles 18, según un acuerdo de la Federación, que además decidió suspender hasta ese día todas las actividades que tenían programadas.

Roberto Ogando, también miembro de la Federación, señaló que Fraga "jamás olvidó a este pueblo, a los gallegos y a los cubanos en esta isla donde vivió de pequeño con sus padres emigrantes" en la localidad oriental de Manatí.

"Fue un hombre muy ético, un político de mucha talla que cuando recibió la primera invitación para visitar oficialmente la isla como presidente de la Xunta (gobierno regional) de Galicia dijo: dondequiera que haya un gallego allá está su presidente y por qué no voy a ir a Cuba", añadió.

Manuel Fraga realizó dos visitas oficiales a Cuba, en 1991 y 1998, como jefe del ejecutivo regional gallego.

Resultado de su primer viaje, por la gestión que realizó ante el entonces gobernante de la isla, Fidel Castro, fueron excarcelados unos 40 presos políticos y por delitos comunes que en su mayoría viajaron a España.

Según el registro de empadronados por la Xunta de Galicia, en Cuba -donde a los españoles se les llama genéricamente "gallegos"- residen actualmente unos 24.000, de ellos cerca de 600 naturales y el resto descendientes, entre los que figuran el líder cubano Fidel Castro y el actual presidente de la isla, su hermano Raúl, cuyo padre era oriundo de aquella región.

Fraga, que falleció el domingo pasado en Madrid a los 89 años por problemas cardíacos y respiratorios, está considerado como una de las figuras clave de la transición democrática en España tras haber sido ministro en la dictadura del general Francisco Franco (1936-75).

MADRID, 16 ENE (EFE).- El periodista español Sebastián Martínez Ferraté, encarcelado en Cuba desde julio de 2010 acusado de corrupción de menores y proxenetismo tras filmar un reportaje con cámara oculta, va a ser liberado en las próximas horas, informó a EFE su esposa, María Ángeles Solá.

La liberación será posible gracias a las gestiones llevadas a cabo por el Ministerio de Asuntos Exteriores español con el régimen castrista, y así se lo comunicó el propio titular de la cartera, Jose Manuel García-Margallo, a Solá, a última hora del pasado sábado.

La esposa del periodista y empresario dijo hoy a EFE Solá que su marido será "expulsado" de la isla sin que tenga que cumplir en España la condena que pesaba sobre él.

Ella misma informó de la noticia a su esposo, quien todavía está en la cárcel, en una conversación telefónica mantenida ayer, domingo.

Solá dijo desconocer cuándo podría viajar a España, aunque confió en que sea lo antes posible.

Martínez Ferraté fue detenido en julio de 2010 a su llegada a La Habana en un viaje de negocios como director general de una cadena mallorquina de hoteles.

El empresario y periodista había estado en la isla en 2008 realizando un reportaje con cámara oculta sobre prostitución infantil que fue emitido por un canal de televisión español.

El pasado mes de agosto, fue juzgado y condenado a siete años de prisión por corrupción de menores y proxenetismo, después de que la Fiscalía cubana solicitara en un principio quince años.

Martínez Ferraté, que siempre ha defendido su inocencia, ha estado en la cárcel de la Condesa, en el municipio de Güines, a unos 60 kilómetros de La Habana.

Debido a su delicado estado de salud, la anterior ministra de Exteriores española, Trinidad Jiménez, hizo gestiones ante el canciller cubano, Bruno Rodríguez, para que se buscara una solución por "razones humanitarias".

El nuevo ministro, García-Margallo, retomó los contactos cuando tomó posesión de su cargo con el fin de lograr la liberación.

"Se lo ha tomado como una cosa personal", señaló Solá acerca de las gestiones del ministro.

La mujer comentó que Martínez Ferraté está "animado" y confiado en una solución a pesar de no estar incluido entre los 2.900 presos cuyo indulto anunció el presidente de Cuba, Raúl Castro, la víspera de la pasada Nochebuena.

MADRID, 16 ENE (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de España, José Manuel García-Margallo, agradeció hoy a las autoridades cubanas la liberación por razones humanitarias del empresario español Sebastián Martínez Ferraté.

Martínez Ferraté se encontraba encarcelado en Cuba desde julio de 2010 acusado de corrupción de menores y proxenetismo, y el régimen cubano ha accedido a su liberación tras las gestiones realizadas por el Ministerio de Exteriores.

En un comunicado, este Departamento confirma que la embajada de España en La Habana ha recibido una nota verbal del Ministerio de Asuntos Exteriores cubano en la que accede a la citada expulsión "por razones humanitarias".

El Gobierno se felicita por esta decisión, que permitirá al empresario español regresar a su casa en los próximos días.

El canciller cubano, Bruno Rodríguez, telefonó a García-Margallo para informarle de la decisión y el ministro aprovechó la ocasión para transmitir a las autoridades cubanas su agradecimiento.

El ministro comunicó el pasado fin de semana esta decisión a la esposa del empresario, María Ángeles Solá, que fue la encargada de trasladar la noticia a su marido.

Martínez Ferraté fue detenido a su llegada a La Habana en un viaje de negocios como director general de una cadena mallorquina de hoteles.

El empresario había estado en la isla en 2008 como periodista realizando un reportaje con cámara oculta sobre prostitución infantil que fue emitido por un canal de televisión español.

El pasado mes de agosto, fue juzgado y condenado a siete años de prisión por corrupción de menores y proxenetismo, después de que la Fiscalía cubana solicitara en un principio quince años.

CIUDAD DEL VATICANO, 16 ENE 2012 (AFP) - El Vaticano y el gobierno cubano están organizando un encuentro entre el papa Benedicto XVI y el ex presidente cubano Fidel Castro con ocasión de la visita del pontífice en marzo a la isla comunista, indicó el lunes la página Internet Vatican Insider.

Funcionarios cubanos y el nuncio apostólico, monseñor Bruno Musaro, están organizando el encuentro, sostiene la página, habitualmente bien informada.

La visita del pontífice, quien llegará a Cuba tras una breve gira a México, tendrá lugar del 26 al 28 de marzo de 2012, indicó la Conferencia de Obispos Cubanos en un comunicado.

La reunión con el "líder máximo" de la revolución cubana se está estudiando para el 27 de marzo, en el marco de la visita que el Papa realizará al presidente Raúl Castro, hermano de Fidel, en la sede del gobierno.

Las condiciones de salud de Fidel, de 85 años, quien se retiró del poder por enfermedad, exigen un dispositivo especial, sostiene la misma fuente.

El ex presidente de Cuba fue uno de los protagonistas de la histórica visita a Cuba en 1998 de Juan Pablo II y asistió a varias misas y ceremonias.

Se trata de la segunda visita papal a Cuba, después de la que realizó Juan Pablo II, la cual sirvió para distender las relaciones entre las autoridades de la isla y la jerarquía católica, que durante cuatro décadas mantuvieron etapas de tensiones y otras de cohabitación.

La visita de Benedicto XVI, segunda a América Latina tras la realizada a Brasil en 2010, coincide con el año jubilar declarado por la Iglesia Católica local por los 400 años de la aparición de la imagen de la virgen de la Caridad del Cobre, patrona nacional de Cuba.

LA HABANA, 16 ENE (DPA) - La hija del presidente cubano, Mariela Castro, señaló que espera avances en las políticas de lucha contra la discriminación sexual en la próxima Conferencia del Partido Comunista de Cuba (PCC) a finales de enero, según una entrevista publicada hoy por la web Cubasi.

La propuesta para la modificación del Código de Familia, que pide entre otros la legalización del matrimonio homosexual en Cuba, está siendo analizada desde hace un tiempo por juristas oficiales y el Ministerio de Justicia, recordó Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX).

La hija de Raúl Castro es una conocida activista de los derechos de homosexuales y se ha dado a conocer en los últimos años también por sus campañas a favor de los derechos de las prostitutas.

"Confío en que la Conferencia del Partido ayude a definir explícitamente una política de no discriminación por orientación sexual e identidad de género y que, a su vez, ayude a desarticular los prejuicios que obstaculizan su aprobación", dijo Mariela Castro.

"El propósito de estas propuestas responde a la necesidad de reconocer y proteger en derechos, cada vez más, a toda nuestra población", agregó.

Observadores en la isla consideran que la política sexual liberal que impulsa Mariela Castro cuenta con algunos detractores sobre todo entre la "vieja guardia" del régimen. La sobrina del histórico líder Fidel Castro subraya que sus iniciativas están en boga con los ideales de "justicia" y "equidad social" de la Revolución.

La Primera Conferencia del PCC se celebrará el 28 y el 29 de enero por primera vez en la historia del partido. Aunque es un instrumento previsto en la Constitución, el cónclave no se ha celebrado nunca hasta ahora.

La celebración del evento ha levantado expectativas en Cuba, sumida en un profundo programa de reformas para "actualizar" el modelo socialista con elementos de mercado. La Conferencia tiene lugar menos de un año después de la celebración del VI Congreso del PCC en el que se institucionalizó el proceso de reformas económicas.

Raúl Castro rebajó sin embargo recientemente las expectativas de cara a la Conferencia, a la que declaró una "cuestión interna del partido" tras el VI Congreso de abril de 2011.

"El Congreso es lo definitivo, no hay que hacerse tantas ilusiones con la Conferencia, que ha levantado tantas expectativas", dijo el mandatario al despedir el pasado jueves al presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, tras una breve visita de Estado.

En la entrevista, Mariela Castro también destacó que todavía no tiene informaciones sobre la propuesta presentada en 2008 para facilitar el cambio de identidad a transexuales sin necesidad de someterse antes a una operación de cambio de sexo, como lo prevé la legislación cubana actual.

"Aún no tenemos información sobre la evolución de esta iniciativa legislativa", agregó sobre la propuesta presentada a través de la Federación de Mujeres Cubanas al presidente de la Comisión de Asuntos Constitucionales y Jurídicos del Parlamento, según la hija de Raúl Castro.

"La propuesta tiene un carácter incluyente para todas las personas transexuales -subrayó-, pues no todas pueden ser intervenidas quirúrgicamente ya sea a causa de su salud o de sus decisiones personales".

Mariela Castro visitó en octubre pasado el Barrio Rojo de Amsterdam, conocido por su política sexual liberal. La directora del CENESEX comentó sus experiencias en Holanda entre otros en una entrada en su blog (<http://dpaq.de/bUBom>).

LA HABANA, 16 ENE (NOTIMEX).- La directora del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex) cubano, Mariela Castro Espín, informó hoy que en Cuba se han realizado hasta ahora 15 cirugías de reasignación sexual.

Existen otras solicitudes de la población transexual, que son atendidos por una comisión según los parámetros internacionales acordados, aseguró la hija del presidente cubano Raúl Castro, según una agencia estatal de información.

En una entrevista con el sitio digital Cubasi, Castro Espín explicó que la primera intervención de ese tipo se realizó en la isla en 1988, sin embargo, no fue hasta 2007 que el Ministerio de Salud Pública retomó el procedimiento.

"En la medida que divulguemos estos servicios en los medios de comunicación, llegarán más personas que viven el conflicto y no saben que pueden recibir ayuda", señaló la experta.

Explicó que personas trans deben pasar por un período de seguimiento de dos años, durante el cual reciben acompañamiento por especialistas, junto con un tratamiento hormonal personalizado mientras dura la transición hacia el género con el cual se identifican.

Al final del proceso, precisó, la comisión avala a los elegibles y a quienes están aptos para la cirugía de reasignación sexual (conocida popularmente como cambio de sexo) y para el cambio de identidad legal.

Dijo que desde 2008 en el país se trabaja por una estrategia educativa, con el apoyo de la prensa, instituciones del Estado, el Partido Comunista y otras organizaciones, hacia el respeto a la libre y responsable orientación sexual e identidad de género.

Castro Espín informó que estos y otros temas científicos se debatirán en el VI Congreso cubano de Orientación, Educación y Terapia Sexual, que tendrá lugar en el Palacio de Convenciones de La Habana del 23 al 26 de enero próximo.

El evento, en el que participarán expertos de Estados Unidos, España, Canadá, Venezuela, Argentina, entre otros, se desarrollará bajo el lema "La educación sexual en los procesos de transformación social".

LA HABANA, 16 ENE. (NOTIMEX).- El escritor uruguayo Eduardo Galeano (1940) agradeció hoy la "dignidad" y el papel jugado en la literatura regional por la Casa de las Américas, quien lo invitó a inaugurar la edición 53 del Premio Literario de la institución cultural cubana.

Según el autor de "Las venas abiertas de América Latina", la Casa de las Américas es "ese alimento de vitamina D de dignidad, que tanto nos ayuda a creer como el deber de obediencia, impuesto por los poderosos del mundo, puede ser nuestra penitencia, no nuestro destino".

Su discurso de unos cuatro minutos fue pronunciado en presencia del presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón, y el ministro de Cultura, Abel Prieto, entre otras personalidades del mundo intelectual en la sala "Che Guevara".

"Esta Casa es mi casa, la casa nuestra. He sido y seguiré siendo su siempre amigo, de acuerdo con aquella definición de la amistad que nos legara Carlos Fonseca Amador, el fundador del Frente Sandinista: "El verdadero amigo es el que critica de frente y elogia por la espalda".

Galeano dijo que desde la fundación de la institución, el 28 de abril de 1959, la Casa, que reunió a escritores izquierdistas de la región, ha contribuido "a descubrir América y las muchas Américas que América contiene".

"Gracias mil, dijo, por todo lo que ha hecho y hace (Casa de las Américas) para revelar nuestras energías creadoras, mil veces asesinadas y mil veces resucitadas", aseveró.

Los ganadores de la 53 edición del premio serán seleccionados por un jurado de 22 intelectuales que analizarán unos 400 originales en seis modalidades, entre ellas teatro y literatura para niños y jóvenes, las de mayor número de envíos.

Mañana Galeano presentará en este mismo lugar la edición cubana de su libro "Espejos. Una historia casi universal", Premio de Narrativa José María Arguedas 2011, y leerá textos inéditos de su próximo volumen 'Los hijos de los días'.

LA HABANA, 16 ENE (XINHUA) -- La Compañía de Danza y Música de la ciudad de Chongqing, en China, se presentará el próximo miércoles 18 de enero, en el habanero teatro Mella, anunció hoy el Consejo Nacional de las Artes Escénicas de Cuba.

En un comunicado, la dependencia cultural explicó que la prestigiosa compañía -integrada por músicos, bailarines y cantantes de la Opera House y la Compañía Three Gorges (Tres Gargantas)- visita al país antillano

con motivo de la "Fiesta de la Primavera".

Esta presentación artística precede a la celebración del advenimiento del Año del Dragón, según el calendario chino, un festejo que reviste especial importancia para la cultura del país asiático, de esa región donde se ubica Chongqing y de la comunidad china y sus descendientes radicados en la mayor de las Antillas, añade el consejo.

El espectáculo se distingue por las interpretaciones musicales que se desdoblaron en diferentes formatos, y por las ejecuciones dancísticas y corales tradicionales de China, Mongolia interior y también de países latinoamericanos.

La compañía de Chongqing ha participado de manera exitosa en diversos festivales, como el Internacional de las Artes de Shanghai, el de Teatro de China y la Temporada Sinfónica Nacional, entre otros.

Este conjunto artístico ostenta el "Premio Mandarín por el Mejor Repertorio", Premio por la mejor actuación en el Festival de danza-teatro de China, Medalla de Oro en instrumentos de metales y la Distinción por el servicio a la Cultura, entre otros lauros.

El Consejo Nacional de las Artes Escénicas de Cuba anunció además que el 20 de enero, este conjunto artístico brindará un espectáculo conjunto con alumnos de la Escuela cubana de wushu, en la entrada del Barrio Chino de La Habana.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 16 ENE (EFE).- El Gobierno del presidente Hugo Chávez entregó el año pasado 32.000 títulos de adjudicación de tierras a organizaciones campesinas sobre 1,037 millones de hectáreas, informó hoy el ministro de Agricultura y Tierras, Juan Carlos Loyo.

A diferencia de los títulos tradicionales de propiedad, los de adjudicación prohíben la "enajenación indebida" de las tierras, explicó Loyo en declaraciones al canal VTV de la televisión estatal.

El Gobierno venezolano ha expropiado desde que Chávez llegó al poder en 1999 una cantidad superior a los 3,6 millones de hectáreas según cifras publicadas en diciembre por el Ministerio de Agricultura.

Un porcentaje no especificado de ellas corresponde a expropiaciones decididas por el Instituto Nacional de Tierras (INTI), que principalmente paga indemnizaciones por obras físicas en las propiedades y no por las tierras en sí, alegando falsificaciones de documentos sobre el origen de las fincas.

"En la mal llamada política del robo que ha querido establecer la oposición, yo sería el encargado de la banda", dijo Loyo en alusión al "robo" del cual una diputada opositora acusó a Chávez en el Parlamento el pasado viernes cuando éste exponía sobre su gestión durante 2011.

La documentación exhibida por los expropiados, firmada por "gente que vendió y vendió, sin saber de dónde venía (...), no denota el origen de la propiedad", agregó Loyo.

Chávez dijo anoche en una llamada telefónica asimismo a VTV que "la recuperación" de tierras y espacios urbanos corresponde a "expropiaciones en el marco de la Constitución y seguirán siendo en el marco de la Constitución".

"Estamos pacíficamente resarcando progresivamente el daño que ocasionaron durante 100 años los terratenientes apoyados por un Estado corrupto y militares que velaban por los intereses de los más poderosos", agregó el jefe del Estado.

BOGOTÁ, 16 ENE (NOTIMEX).- Brasil podría servir de garante de la liberación de seis rehenes que las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) han prometido entregar, afirmó hoy el ministro de Defensa colombiano, Juan Carlos Pinzón.

El funcionario aseguró este lunes a periodistas que sólo falta que ese grupo rebelde diga cuándo los va a liberar y 'de inmediato podríamos coordinar con la Cruz Roja Internacional y gobiernos amigos' la operación humanitaria.

Recordó que Brasil brindó en el pasado apoyo logístico para poder llevar 'rápidamente' a personas liberadas por la guerrilla colombiana al seno de sus familias, por lo que dejó abierta la posibilidad de que sirva de garante de una nueva liberación.

Pinzón aclaró, sin embargo, que hasta el momento el gobierno del presidente Juan Manuel Santos no ha recibido ninguna comunicación sobre la fecha en la que dejaría en libertad a los seis uniformados.

Las FARC anunciaron a finales de diciembre pasado que entregarán a seis de los 13 policías y soldados que mantienen en su poder en la selva para presionar su canje por rebeldes en prisión.

En un comunicado, informaron entonces que entre los uniformados a liberar se encuentran los policías Jorge Trujillo, Humberto Romero y José Liberado Forero, secuestrados desde 1999.

Las FARC entregarán a los rehenes como reconocimiento a un grupo de mujeres que lucha por la paz de Colombia, liderado por la ex senadora Piedad Córdoba, una vez que se blinde la operación.

El gobierno de Santos ha dejado en claro que solo abrirá espacios a un diálogo con la guerrilla, cuando ésta haya cumplido hechos concretos de paz, como la liberación de todos los secuestrados que están en su poder.

GINEBRA, 16 ENE 2012 (AFP) - Las desigualdades sociales en los países ricos aumentaron, mientras que en las regiones en desarrollo está retrocediendo la incidencia de numerosas enfermedades, dijo este lunes Margaret Chan, directora general de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

"En algunos países ricos, la diferencia de calidad de vida entre las generaciones de más edad y los jóvenes de hoy es la mayor jamás registrada", declaró Chan al abrir la reunión del consejo de administración de esta agencia de la ONU.

"El año pasado, muchos países se dieron cuenta de que estaban perdiendo sus clases medias, el fundamento mismo de la democracia y de la productividad económica", destacó la jefa de la OMS, pidiendo de paso que se cumplan los compromisos en materia de sanidad pública.

En su discurso, Chen citó un informe reciente de la OCDE que muestra que las desigualdades de ingresos en los países ricos alcanzaron su mayor nivel en casi 25 años.

"Aquellos que sufren o que están particularmente desfavorecidos merecen ayuda", pero "según numerosos informes, no es eso lo que ocurrió el año pasado, en especial en los países ricos", lamentó la directora general de la OMS.

Chan comentó también que en la primera década del siglo XXI, las epidemias de VIH sida y de tuberculosis iniciaron un lento retroceso, tras alcanzar un nivel máximo de incidencia.

En cuanto a la mortalidad infantil, indicó que ésta cayó por debajo de los 10 millones de casos por primera vez en casi 60 años.

Si en 1990 se produjeron 12 millones de muertes de niños de menos de cinco años, en 2010 fueron 7,6 millones, de modo que bajaron más de un 40%, destacó la funcionaria. En el África subsahariana, sin embargo, la tasa de mortalidad de niños de menos de cinco años se aceleró, según la OMS.

Asimismo empezó a declinar el número de madres muertas durante el parto, "la estadística más chocante en materia de salud pública", se felicitó Margaret Chan.

Por otro lado, "sólo en el año 2009, unos 800 millones de personas recibieron quimioterapia preventiva por al menos una de las enfermedades tropicales desatendidas".

NUEVA YORK, 16 ENE (EFE).- Los "indignados" de Wall Street cumplen este martes cuatro meses de protestas sin un lugar concreto donde poder echar raíces tras su desalojo de una plaza del distrito financiero de Nueva York, pero dispuestos a seguir en pie de guerra y con la mirada puesta en las elecciones de noviembre.

"Han pasado ya cuatro meses y aquí seguimos, aunque nos quieran echar, porque los objetivos que perseguimos nos mantienen unidos y con fuerzas para seguir combatiendo", afirmó hoy a EFE un portavoz del movimiento Ocupa Wall Street, Mark Bray, quien recuerda como si fuera ayer los primeros días de septiembre en la plaza Zuccotti.

Desde entonces, unos 2.000 protagonistas de este particular pulso contra los "excesos" de las grandes corporaciones han pasado por el calabozo en enfrentamientos con la Policía, que vivieron sus momentos más dramáticos durante la toma del puente de Brooklyn en octubre pasado y el desalojo del campamento de Zuccotti en noviembre.

Cuatro meses después su denuncia contra las desigualdades en EE.UU. y su discurso sobre la lucha de clases sigue calando en buena parte de la población, según se desprende de un reciente informe del Pew Research Center que revela que dos tercios de los estadounidenses creen que la brecha entre ricos y pobres es más grande que nunca.

"Mientras haya un 1 % que sigue sacando provecho y abusando del sistema, aquí estaremos el 99 % dándoles respuesta", afirmó Bray, quien al ser preguntado por las presidenciales del 6 de noviembre próximo y el papel que puede desempeñar el movimiento reconoce que están siguiendo la maquinaria electoral con recelo y mucha cautela.

Aunque en público dicen que no apoyarán a ningún candidato, porque los "indignados" quieren estar al margen de lo que algunos llaman la "farsa electoral", en la práctica y a título individual muchos reconocen que acabarán votando al presidente, Barack Obama, para impedir que un republicano vuelva a la Casa Blanca.

"Nosotros no apoyamos a ningún político porque creemos que hay otros caminos para obtener los cambios que buscamos", asegura por su parte, Jason Amadi, otro de los organizadores de Ocupa Wall Street, quien advierte que hoy más que nunca las demandas de los "indignados" se han colado en el debate público.

De momento su voz se ha hecho escuchar en el arranque de las primarias republicanas, de las que deberá salir el candidato que intente arrebatar a Obama su segundo mandato, y después de haber expandido su presencia a las principales ciudades del país, ahora esperan seguir dando que hablar con diferentes protestas.

Conscientes de las críticas recibidas por su falta de propuestas, los "indignados" hablan de la diversidad de un movimiento que prefiere seguir organizando "acciones" para denunciar las grandes injusticias de un sistema que, dicen, "no funciona", en vez de pensar qué candidato se acerca más a los ideales que pregonan.

Algunas de esas "acciones" pendientes son mantener viva la llama de la "primavera árabe" y "ocupar" nuevos espacios, y aunque no descartan volver a Zuccotti, que amaneció sin vallas policiales la semana pasada, en las bases del movimiento sigue abierto un "debate intenso" para buscar otro lugar "de fuerte carga política".

Además, al homenaje que harán esta semana al líder del movimiento de los derechos civiles Martin Luther King, en quien aseguran haberse inspirado para muchas de sus protestas, Ocupa Wall Street planea también "algo grande" para el próximo 1 de mayo, con motivo del Día Internacional de los Trabajadores.

Ante preguntas sobre el futuro del movimiento, las respuestas son difusas pero con un mismo denominador común: la lucha va más allá de unas siglas o un calendario.

"Nosotros vivimos aquí y ahora", asegura Bray, mientras que Amadi dice que lo importante no es qué pasará con Ocupa Wall Street sino el destino de la humanidad.

Convertidos en "Personaje del Año" para la revista "Time", cuando a finales de octubre Nueva York se pintó de blanco con la primera nevada de la temporada, muchos vaticinaron el principio del fin de un movimiento que no podría sobrevivir al crudo invierno, pero hoy su presencia en la agenda pública sigue tanto o más viva que antes.

"Queda Ocupa Wall Street para rato", advirtió Bray.

ATENAS, 16 ENE (DPA) - Grecia vuelve a afrontar una semana difícil: mientras la troika de los acreedores internacionales estudian los avances del país en la implementación de medidas de ahorros y las negociaciones sobre la quita de la deuda entran en una fase decisiva, los sindicatos volvieron a convocar huelgas.

El primer ministro Lucas Papademos se mostró optimista respecto a la posibilidad de que en las próximas semanas se pongan las bases para atajar la crisis y reiteró que Grecia desea permanecer en la eurozona, dijo a la televisión estadounidense CNBC. "Creo que la salida no es una opción".

Aunque los bancos aumentan la presión en las negociaciones para afianzar la quita de deuda, el primer ministro se muestra confiado en que se llegará a un acuerdo, aunque no quiso poner fecha.

Se espera que las conversaciones con el Instituto Internacional de Finanzas (IIF) continúen el miércoles, dijo un portavoz del Ministerio de Finanzas a DPA. Al parecer, sobre todo los tenedores de "hedgefonds" de alto riesgo se negarían a participar en la quita de deuda. "Esperamos que se logre el acuerdo a finales de esta semana, pero nada es seguro", se dijo en círculos del Ministerio.

Mientras, en protesta por los recortes salariales los sindicatos sobre todo del transporte público convocaron huelgas en Atenas para mañana martes. Se espera que el metro permanezca bloqueado todo el día.

Ese mismo día, la troika de los expertos de la Unión Europea (UE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE) quieren retomar los controles de las cuentas del país. Hasta ahora hubo avances en las privatizaciones y la reducción del aparato estatal.

"El 20 de enero los líderes de la troika volverán a Atenas", señaló un hombre cercano al ministro de Finanzas, Evangelos Venizelos. Entonces se debatirán nuevas propuestas de la troika que incluirían recortes en el sector privado para mejorar la competitividad del país, señaló la prensa griega.

De los resultados de los estudios de la troika depende el pago del próximo tramo de ayudas internacionales, que el país necesita para no declararse en bancarota. Hasta mediados de marzo vencen 14.400 millones de euros en deuda griega, sin que ahora Atenas disponga de fondos para pagarlos.

El martes y miércoles quieren también protestar los periodistas del país contra los recortes salariales. En algunos diarios, los empleados no cobran desde hace meses. El sindicato de periodistas anunció que el martes y miércoles no habrá noticias ni en radio ni en televisión y el miércoles y el jueves no se publicarán diarios.

BUCAREST, 16 ENE (EFE).- El primer ministro rumano, Emil Boc, defendió hoy su dura política de austeridad tras un fin de semana de protestas antigubernamentales que han dejado sesenta heridos, unos 250 detenidos y graves desórdenes callejeros, según fuentes oficiales.

En su primer intervención después del estallido de la violencia, Boc aseguró que las fuertes medidas de contención presupuestaria no existe "ningún riesgo" de que el Estado incumpla sus obligaciones de pago con funcionarios y pensionistas.

Como ya ocurrió el sábado, una protesta pacífica en ciudades de todo el país contra las medidas de austeridad del Gobierno y la caída del nivel de vida degeneró en Bucarest en violentos enfrentamientos entre grupos de jóvenes armados con cócteles molotov, piedras y petardos, y las fuerzas del orden.

Los gendarmes utilizaron gases lacrimógenos y cargaron contra los violentos, dispersándolos por los bulevares adyacentes a la céntrica plaza de la Universidad.

Buena parte de los manifestantes continuó en la plaza, gritando "sin violencia" y consignas contra el presidente, Traian Basescu.

Decenas de vándalos continuaron atacando a los antidisturbios en el perímetro de la plaza de la Unión, donde al filo de la medianoche arrasaron el mobiliario urbano, calcinaron un coche y rompieron los escaparates de varios negocios.

La batalla campal se diluyó cuando los gendarmes, que recurrieron a cañones de agua, consiguieron empujar a los manifestantes hacia los barrios.

La Gendarmería identificó a numerosos miembros de los grupos ultras de los equipos de fútbol de Bucarest entre los violentos.

Las protestas en las calles de Rumanía comenzaron el jueves de forma pacífica, cuando cientos de personas rechazaron en ciudades de todo el país la privatización de algunos servicios de la sanidad pública.

La oposición ciudadana llevó al Gobierno a retirar el proyecto de ley de reforma de la Sanidad el viernes.

Pero las manifestaciones continuaron el sábado en toda Rumanía en apoyo del respetado secretario de Estado de Sanidad, Raed Arafat, que dimitió por no estar de acuerdo con las privatizaciones.

La protesta, perfectamente pacífica hasta entonces, se volvió violenta en Bucarest cuando grupos de jóvenes de estética ultra lanzaron piedras y bengalas contra los agentes que separaban a la multitud del tráfico.

Manifestantes presentes anoche en la protesta, tanto pacíficos como violentos, aseguraron que volverán a salir a la calle hoy por la tarde.

El recorte de un 25 por ciento de los salarios públicos y de muchas ayudas sociales, así como la subida de los impuestos, ha provocado en los últimos tres años gran malestar entre los rumanos.

El contribuyente rumano ha cargado sobre sus espaldas una de las políticas de austeridad más severas de Europa, aplicadas en el marco de sus compromisos con el Fondo Monetario Internacional (FMI) por unos dirigentes percibidos por buena parte de la sociedad como corruptos y autoritarios.

MOSCÚ, 16 ENE (DPA) - El primer ministro ruso, Vladimir Putin, instó hoy a sus compatriotas al diálogo tras las masivas protestas de los opositores al Kremlin con miras a las elecciones presidenciales del 4 de marzo.

"Necesitamos un amplio diálogo sobre el futuro, sobre desarrollo nacional y las perspectivas nacionales", escribió Putin en un artículo publicado en la madrugada de hoy en la página de Internet www.putin2012.ru.

Además, el mandatario, de 59 años, abogó por cambios progresivos en lugar de revolucionario.

"Nuestra sociedad nos recuerda hoy en día a un avión que entró a una zona de turbulencias", le dijo el Consejo de Derechos Humanos al mandatario ruso. El órgano encargó al responsable de derechos civiles del gobierno, Vladimir Lukin, que medie entre la oposición y las autoridades.

Los opositores dudan de cualquier manera de la capacidad de reformas de Putin, que está en el poder desde 1999 en diversos cargos.

Los críticos de Putin reclaman que a pesar de la sólida situación económica, el "bienestar social" de los rusos es malo.

Analistas estiman que con el nuevo artículo, considerado parte de la propaganda electoral del premier, Putin quiere hacer frente a la creciente crítica de la población rusa. Muchos rusos rechazan una tercera presidencia de Putin, que ya estuvo al frente del Kremlin entre 2000 y 2008.

"Los problemas que se repiten continuamente en la historia rusa son el afán de una parte de la élite de un giro, de una revolución en lugar de un lógico desarrollo. Pero la historia de toda la humanidad, no sólo la experiencia rusa, muestra la nocividad de los cambios radicales", indicó Putin.

El primer ministro instó además a los rusos a asumir mayor responsabilidad por sus vidas y no confiar solo en las autoridades y el Estado para resolver sus problemas. Además prometió que en caso de una victoria electoral acabaría con la pobreza en Rusia para 2020.

Las últimas protestas, en las que participaron hasta 120.000 personas sólo en Moscú, se dirigían principalmente contra el presunto fraude en las elecciones parlamentarias. Putin rechaza celebrar nuevos comicios.

Como concesión a la oposición, el presidente Dmitri Medvedev aprobó una ley para el restablecimiento de las elecciones a gobernador en Rusia, que habían sido suspendidas por Putin en 2004 a pesar de las fuertes críticas en contra de la medida.

Recientemente no sólo los opositores, sino también partes de las clases medias y de los intelectuales, así como la Iglesia, instaron a Putin a recoger las demandas de un cambio expresadas por los manifestantes en las últimas protestas contra el gobierno.

ABU DABI, 16 ENE (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, reclamó hoy una "acción conjunta" del Consejo de Seguridad de la ONU para hallar una solución a la crisis en Siria, ya que "es inaceptable que la situación continúe como hasta ahora".

El secretario general dijo estar preocupado por el aumento del número de muertos y heridos, que "ha llegado a un nivel inaceptable y a un grado en el que no podemos permitir que la situación continúe como hasta ahora".

Al respecto de la misión de observadores enviada Siria por la Liga Árabe con el acuerdo de las autoridades de ese país, Ban agradeció la participación de ese organismo y su voluntad de dialogar con Al Asad.

Asimismo, abogó por que la misión, que tiene como objetivo verificar el cese de la violencia y constatar el repliegue de las tropas, continúe su trabajo "necesario" en Siria.

Ban instó ayer en un discurso en Beirut al presidente sirio a que deje de "matar a su pueblo, ya que la represión conduce a un callejón sin salida".

Sin embargo, la violencia continúa un día más en Siria, y hoy son ya 15 los muertos en las calles de este país a manos de fuerzas del régimen, según denunció el grupo opositor Comités de Coordinación Local.

Además, testigos presenciales informaron a EFE de la presencia de 12 tanques del ejército y autobuses llenos de soldados de camino a la ciudad de Zabadani, en las afueras de Damasco, que sufre el asedio de las fuerzas del régimen por cuarto día consecutivo.

Decenas de familias han huido de la ciudad y buscado refugio en las montañas colindantes a causa de los bombardeos, según esos mismos testimonios.

MOSCÚ, 16 ENE (EFE).- Rusia instó hoy a Estados Unidos a respetar la soberanía de Siria, durante las consultas mantenidas por representantes de la Cancillería rusa con el subsecretario de Estado de EE.UU., William Burns.

"La parte rusa subrayó la necesidad de respetar la soberanía de Siria y contribuir al arreglo político y pacífico de la crisis interna de ese país por parte de los sirios", informó la Cancillería en un comunicado.

Para ello, añadió, Moscú aboga por "un cese de la violencia, provenga de donde provenga, y el inicio de un diálogo entre las autoridades y la oposición sin condiciones previas en línea con la iniciativa de la Liga Árabe".

Rusia acusa a Occidente y a EE.UU., en particular, de querer aplicar el guión libio -sanciones internacionales, embargo aéreo, intervención occidental y cambio de régimen- en Siria.

Tras conversar con el diplomático estadounidense, el viceministro de Exteriores ruso, Mijaíl Bogdánov, abordó con representantes de la Liga en Moscú la marcha de la labor de mediación de la organización panárabe en Siria.

Moscú ha instado a la Liga Árabe a prestar no sólo atención al cumplimiento de los compromisos por parte del régimen de Bachar al Asad, sino también a las acciones de los grupos armados rebeldes en Siria.

A su vez, Rusia, que envió recientemente a Siria una flotilla de buques encabezada por un portaaviones, alabó hoy la decisión de Damasco de declarar una amnistía general para los detenidos durante las protestas antigubernamentales de los últimos meses.

Rusia se opone a la injerencia externa y al uso de la fuerza contra Siria y ha adelantado que rechazará cualquier propuesta de resolución que incluya sanciones a Damasco.

LONDRES, 16 ENE (DPA) - El primer ministro británico, David Cameron, instó hoy a darse prisa en las negociaciones para alcanzar la paz en Cercano Oriente y advirtió que el tiempo se acaba para alcanzar una solución de dos Estados, dijo tras reunirse con el presidente palestino, Mahmud Abbas, de visita en el país.

"Creemos que el tiempo para una solución de dos Estados se acaba si no hacemos avances, pues los sucesos sobre el terreno lo hacen cada vez más difícil", señaló.

Poco antes, el viceprimer ministro británico, Nick Clegg, había condenado la continua construcción de asentamientos israelíes como un "acto de vandalismo deliberado" que daña el proceso de paz, señaló tras un encuentro con Abbas, en el marco de una visita que pretende impulsar el estancado proceso de paz.

Clegg consideró que la política de asentamientos de Israel "daña inmensamente" el proceso de paz y "amenaza la solución de dos Estados".

Abbas saludó las palabras de Clegg: "Eso es exactamente lo que queremos oír oficialmente del gobierno del Reino Unido" y es importante no perder tiempo, señaló.

En una rueda de prensa conjunta, Abbas señaló que Israel "no puso nada sobre la mesa" para reactivar las negociaciones.

Abbas se reunió con Cameron tras haber visto a Clegg y almorzar con el ministro de Exteriores británico, William Hague.

Un portavoz del Arzobispo de Canterbury, Rowan Williams, confirmó mientras tanto que Abbas mantendrá su primer encuentro histórico con el líder de la Iglesia anglicana el martes en Londres.

El líder palestino abandonará Londres el martes. Desde ahí seguirá su gira europea a Alemania, donde está previsto un encuentro con la canciller Ángela Merkel antes de continuar a Rusia.

Israelíes y palestinos se encuentran negociando sobre las condiciones para retomar las negociaciones de paz, estancadas desde hace más de 16 meses.

El cuarteto internacional para Cercano Oriente -integrado por la ONU, la Unión Europea, Rusia y Estados Unidos-, dio un plazo hasta el 26 de enero a ambas partes para presentar un boceto sobre las futuras fronteras de los dos Estados y acuerdos en materia de seguridad. Sin embargo, las posibilidades de avance en el proceso de paz se consideran escasas.

MONROVIA, 16 ENE 2012 (AFP) - La premio Nobel de la Paz 2011, Ellen Johnson Sirleaf, fue investida este lunes para un segundo mandato de seis años como presidenta de Liberia en una ceremonia que reunió a numerosos dirigentes en Monrovia, constató un periodista de la AFP.

La mandataria juró el cargo ante el presidente de la Corte Suprema.

En el acto estuvieron entre otros la secretaria de Estado norteamericana Hillary Clinton y los presidentes Alpha Condé de Guinea, Ernest Koroma de Sierra Leona y Abdoulaye Wade de Senegal.

Para su segundo mandato, la presidenta dijo que quiere seguir reconstruyendo el país, donde la mayoría de sus cuatro millones de habitantes vive en la pobreza y según ella "queda un largo camino por recorrer".

En 2005, Sirleaf fue la primera mujer africana electa democráticamente como jefa de Estado. El 8 de noviembre fue reelegida sin brillo, con el 90,7% de los votos, en unas elecciones boicoteadas por su principal rival, Winston Tubman, tras la represión de una manifestación opositora en la que murieron dos personas.

Sin embargo, Sirleaf, de 73 años, inicia su segundo mandato de seis años con la buena noticia de que Winston Tubman le brinda su reconocimiento.

"Reconocemos que la señora Sirleaf es la presidenta de Liberia", declaró a la AFP Tubman, jefe del Congreso por el Cambio Democrático (CDC).

Según él, el reconocimiento fue decidido tras unas conversaciones concluidas el sábado con la jefa de Estado.

Tras la ceremonia, Clinton declaró que "la corrupción es uno de los obstáculos para una mayor prosperidad" en Liberia, al inaugurar los nuevos locales de la embajada estadounidense en Monrovia.

La secretaria de Estado reconoció no obstante que Liberia ha avanzado mucho desde el final en 2003 de las guerras civiles que en 14 años causaron 250.000 muertos.

"La democracia no sólo ha germinado en Liberia, sino que ha echado raíces. La verdadera prueba de la fuerza de una democracia no está en la primera elección, sino en la segunda, la tercera y todas las que siguen", dijo Clinton. "Por eso, ver que la presidenta Sirleaf sale reelecta en unos comicios libres y justos es un avance formidable para el pueblo liberiano", añadió.

ABU DABI, 16 ENE (EFE).- El Año Internacional de la Energía Sostenible para Todos arrancó hoy en Abu Dabi (Emiratos Árabes Unidos) con el triple objetivo de garantizar el acceso a la electricidad de todos los hogares, duplicar el peso global de las renovables y mejorar la eficiencia energética antes de 2030.

Durante el discurso de inauguración del World Future Energy Summit, el secretario general de las Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, aseguró que esta iniciativa es un empeño personal que busca luchar contra la desigualdad y defender la "dignidad humana".

Ban manifestó que garantizar el acceso a la electricidad es una forma de combatir la pobreza, algo en lo que coincidió el ministro brasileño de Minas y Energía, Edison Labao, quien apuntó que la extensión de la red a zonas remotas de Brasil mejoró la situación económica de 15 millones de personas.

El reto de duplicar el peso de las energías renovables en el consumo mundial de energía antes de 2030, hasta alcanzar el 30 %, es difícil, como reconoció el propio Ban Ki-moon, aunque factible, según todos los participantes del foro.

Según el comisario europeo de Desarrollo, Andris Piebalgs, esta transición costaría unos 50.000 millones de euros, algo que para la directora general de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza, Julia Marton-Lefevre, es poco comparado con el precio de importar combustibles fósiles.

Una de las ideas más recurrentes durante la primera sesión del congreso es la apuntada por el enviado especial del Banco Mundial para el Cambio Climático, Andrew Steer, quien insistió en que "hay financiación ahí fuera", pero que los inversores exigen seguridad normativa para asumir el riesgo de invertir en renovables.

De la misma manera, el presidente de Bank of America, Charles Holliday, aseguró que los bancos invertirán en plantas solares o eólicas en cualquier lugar del mundo si pueden obtener beneficios con ello.

"Los gobiernos tienen que entender los beneficios de la estabilidad normativa y económica", señaló el director general de la Agencia Internacional de las Energías Renovables (IRENA), Adnan Amin.

El propio secretario general de la ONU apeló a la colaboración entre el sector público y el privado, que se encargarían, respectivamente, de aprobar las leyes adecuadas para el fomento de las energías renovables y de su financiación y desarrollo.

Esta transmisión de conocimiento debería afectar, según el primer ministro de Corea del Sur, Kim Hawang-sik, también a la relación entre países desarrollados y países emergentes, con el objetivo de compartir la experiencia en una "política verde" común.

Otro de los factores que juegan a favor de los optimistas acerca del cumplimiento del triple objetivo del Año Internacional de la Energía Sostenible para Todos es el compromiso adquirido por los países emergentes con las energías renovables.

Aunque para lograr la transición hacia economías con bajos niveles de emisión de dióxido de carbono - advirtió el primer ministro chino, Wen Jiabao- es imprescindible la energía nuclear.

Wen defendió el uso pacífico de este tipo de energía y recordó que su país combina un fuerte desarrollo de las energías renovables -tanto solar como eólica e hidráulica- con la construcción de nuevas centrales nucleares.

En definitiva, el triple objetivo fijado por las Naciones Unidas para 2030 supone, en palabras de su secretario general, una forma de "reducir la pobreza, ofrecer oportunidades a todos, dinamizar la economía y luchar contra el cambio climático".

El World Future Energy Summit es un congreso convocado anualmente por Masdar -una empresa pública emiratí dedicada a la investigación y la promoción de las energías renovables- que en la edición 2012 recibirá a 26.000 visitantes y 600 empresas de todo el mundo.